

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 m. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 45 minutos, y se pone á las 5 horas y 44 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 3 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Félix, obispo, en Metz.

El tránsito de los setenta y nueve santos Mártires, en Sicilia, que en tiempo de Diocleciano por diferentes tormentos merecieron recibir la corona de su confesion.

Los santos mártires Verulo, Secundino, Siricio, Félix, Sérvulo, Saturnino, Fortunato, y otros diez y seis, en Adrumeto de Africa, que en la persecucion de los vándalos por confesar la fe católica fueron coronados con el martirio.

San Severiano, obispo y mártir, en Escitópolis en la Palestina.

San Maximiano, obispo y confesor, en Ravena.

San Paterio, obispo, en Brescia.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Jaime empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las seis y media; en seguida se rezará la estacion al Santísimo Sacramento; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor. Por la tarde á las cuatro y media vísperas, maitines y laudes, y al anocheecer empezará un Triduo con sermon por D. Sebastian Font, y acto continuo el ejercicio del Corazon de Jesus y la reserva.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez, con música.

En San Francisco, á las once y cuarto, continuará la devocion de los nueve mártires consagrados á San Antonio de Padua.

En Santa Cruz, al anocheecer, se hará el ejercicio en honor de San Luis Gonzaga.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Los funerales de Pio IX.—La cripta de San Lorenzo *Extra mœnia* donde está su sepulcro.—Peregrinaciones y Academias.—Un libro del señor Cardenal Alimonda.—Temores de guerra.

El martes último, 7, permaneció cerrada la Exposicion Vaticana en señal de luto por ser aquel día el del aniversario de la muerte del angélico Pio IX, en sufragio de cuya grande y bendita alma fueron celebrados funerales en la capilla Sixtina y en la Basílica de San Lorenzo *Extra mœnia*.

Al primero de estos dos funerales asistieron Su Santidad Leon XIII (que ofició luégo en un responso ante el túmulo), el Sacro Colegio de Cardenales, muchos Obispos, el Cuerpo diplomático extranjero acreditado cerca la Santa Sede, gran parte de la nobleza romana, y muchísimos otros personajes distinguidos italianos y extranjeros.

Al segundo funeral, celebrado á la misma hora en San Lorenzo, extramuros, concurrió grandísima multitud de fieles, muchos de ellos extranjeros. Celebró la misa de *Requiem* un Obispo capuchino asistido en el coro por toda la Comunidad de los Capuchinos que tienen en custodia aquella veneranda Basílica y el anejo cementerio de Campo Verano.

Después de los resposos ante el túmulo que surgió majestuoso en medio del sagrado templo, el Obispo celebrante, revestido de capa pluvial negra y mitra blanca, y el clero y pueblo se trasladaron procesionalmente á la cripta, donde, en modesto sepulcro (conforme á su última voluntad), reposan los restos de Pio IX, y allí fué cantado por todos el *Miserere*. Allá abajo en la cripta arrodilláronse todos ante la tumba del llorado y glorioso Pontífice, recitando las demas preces que la Iglesia prescribe para los difuntos que mueren en el Señor.

Preferí asistir á este funeral popular, mejor que al de la capilla Sixtina, y pocas veces he visto en una iglesia una multitud de pueblo de todas clases (había tambien algunos nobles, el duque Salviati, los marqueses Cavalletti, etc., etc.), tan compuesta, devota y piadosamente recogida como la que asistió á este funeral. El día era benigno como uno de los más hermosos de primavera, y el cielo risueño lucía un purísimo color de zafiro oriental; el sol enviaba, en la Basílica, sobre el coro y sobre el túmulo algunos rayos de luz suavísima, que adquiría dorado color al pasar á través de las vidrieras de colores, reflejándose en los grandes frescos en que el célebre Fracassini pintó las gloriosas y pías escenas de los primeros mártires del Cristianismo.

Aquella luz, aquellos cuadros, aquella ceremonia, aquel canto grave y solemne, aquellas largas hileras de venerables ancianos capuchinos de lenguas y blanquísimas barbas, aquella masa de pueblo triste y recogido, aquella cripta y el modestísimo sepulcro de un Papa tan grande, despertaban una emocion poderosa, melancólica al par que suave, que se leía en el semblante y en las miradas de todos.

La cripta donde está el monumento fúnebre de Pio IX fué completamente adornada, como ustedes sabrán sin duda, con mármoles y mosaicos preciosos, con las suscripciones de los fieles italianos y extranjeros; pero la hermosa decoracion no está aun completamente terminada por falta de fondos.

En el follaje de mosaico que cubre en derredor todas las paredes de la cripta, están entrelazados muchos escudos en que van incrustadas en mosaico las armas ó los nombres de los Obispos, de las familias, Asociaciones, Hermandades ó Institutos que concurrieron con una oferta no menor de mil pesetas á los gastos de la decoracion de la cripta; y muchos de dichos escudos están aun vacíos.

Ayer llegó la cuarta ó quinta—no recuerdo bien—peregrinacion regional francesa, que será recibida por Su Santidad el domingo próximo.

Para Febrero es esperada una peregrinacion alemana.

Próximamente serán celebradas otras tres Academias literario-musicales en celebracion del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII. La primera por los alumnos de todos los colegios eclesiásticos existentes en Roma: austro-húngaro, belga, francés, ilirico, inglés, norte-americano, irlandés, sud-americano, escocés, español, armenio, griego-ruteno, albanés, bohemio, del alta Italia, etc., etc. La Academia por tanto será políglota, y celebrada en la iglesia de *San Carlo al Corso*. La segunda será celebrada por los alumnos seglares externos del Seminario Pontificio Romano en la iglesia de San Apolinar. Y la tercera en el Aula máxima de dicho Seminario por los alumnos eclesiásticos internos.

Y aun habrá otras.

El señor Cardenal Alimonda, Arzobispo de Turin, ha ofrecido al Padre Santo con motivo de su Jubileo Sacerdotal, un libro recientemente escrito por él, é impreso en muy limitado número de ejemplares, titulado: *Los votos de los italianos en favor de la paz religiosa*. Aunque poco difundido y no puesto á la venta, ha causado este libro mucha sensacion. El Emmo. Alimonda, que es orador y escritor elegantísimo y erudito, ha querido probar y ha probado, que la unidad de Italia no se rompería con la restitucion al Papa de su soberanía temporal y de Roma; antes por el contrario, por un acuerdo entre Italia y el Pontificado, tomado sobre la base de la restitucion al Papa de su principado civil, el reino de Italia se trocaría en el más fuerte y floreciente de los reinos.

La publicacion del tratado de alianza austro-germánica ha despertado tambien aquí grandísima preocupacion, tanto más justificada, cuanto que Italia, como es sabido, se ha adherido á aquel tra-

tado, y aun, recientemente, le ha renovado. Pero esta preocupacion no llega hasta creer que esté próxima la explosion inmediata de una guerra. Los más, aquí, en las esferas políticas y diplomáticas, esperan que siquiera por este año no habrá guerra. Y no es cierto que el gobierno italiano tome medidas belicosas ó apesure armamentos extraordinarios: pero se está en guardia; y el gobierno ha aprovechado estos temores para obtener del Parlamento la aprobacion de nuevos impuestos y aumento de los ya existentes para equilibrar el balance de la hacienda que está en *déficit* de un centenar de millones de pesetas.

No creo, sin embargo, que el gobierno del rey Humberto haga publicar el texto del tratado que renovó el año último con Alemania y con Austria, cuyo tratado es ya por otra parte conocido: es el mismo que ha sido celebrado entre Alemania y Austria, con más estos dos pactos: 1.º que en niugun caso Italia se pondrá contra Inglaterra: 2.º que las tres potencias, Austria, Alemania é Italia, se comprometen á mantener el *statu quo* en el Mediterráneo.

De Africa no hay aun nada nuevo. Los abisinios y los italianos permanecen unos frente á otros mirándose sin moverse unos ni otros de sus posiciones.

Pero se afirma que ahora está ya próximo á terminar este estado de inaccion.—P.

Roma 9 de Febrero de 1888.

SECCION NACIONAL

MADRID 14 DE FEBRERO.

La *Gaceta* anuncia la subasta para la inversion de 514.193 pesetas 74 céntimos efectivos en títulos y residuos de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior, que se verificará el 24 del corriente.

—Habiéndose concedido dos meses de próroga para la formacion de las cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria, los ayuntamientos y comisiones tienen que presentar las propuestas antes de 1.º de Abril próximo; las administraciones de contribuciones han de informar sobre ellas desde dicho día á 1.º de Julio; los consejos provinciales hasta fin de Setiembre y las diputaciones hasta 31 de Diciembre, para que las delegaciones de Hacienda remitan, con su dictámen, esos documentos á la direccion general de Contribuciones en los meses de Enero y Febrero de 1889.

—Dice *La Correspondencia*:

«El hipnotismo que ahora se pone de moda entre nosotros está fijando tambien la atencion en Francia, y segun parece, se está ocupando ya en su estudio la Iglesia católica, en vista de las diferentes opiniones que sobre él se vienen emitiendo.

»Por su parte M. Delacroix, magistrado de Besancon, ha publicado un folleto pidiendo que se promulgue cuanto antes una ley que impida su vulgarizacion y explotacion; y entre otros periódicos franceses, *La Verdadera Francia* y *La República Francesa*, dice que, ademas de ser el hipnotismo atentatorio contra la libertad y la dignidad humanas, sus prácticas constituyen un verdadero peligro bajo el punto de vista de la salud, y aun bajo otros puntos de vista, puesto que produce una *neurosis*, ó sea el tránsito de la salud á una enfermedad mental que sobreexcita grandemente el sistema nervioso.»

—La administracion del *Bureau Veritas* ha publicado una lista de los desastres marítimos acaecidos durante el año último.

En dicho trabajo hay datos estadísticos muy curiosos.

Los buques de vela perdidos en dicho año fueron 108, cuyo total se descompone del modo siguiente: 14 americanos, tres austriacos, un belga, 33 ingleses, un chileno, dos daneses, cinco franceses, nueve alemanes, siete italianos, 15 noruegos, dos portugueses, un ruso, cuatro españoles y cuatro suecos.

Los vapores perdidos fueron: dos americanos, 16 ingleses, un italiano y dos españoles. Total, 21.

Las causas de las pérdidas fueron: buques de vela encallados, 55; por colision, cinco; incendiados, cuatro; idos á pique por vía de agua, nueve; abandonados 11, y perdidos por varios accidentes en alta mar, 24. Total, 188.

De los 21 vapores, 13 se perdieron por encallar, dos por choque, uno por fuego, tres por vía de agua y dos por naufragio.

— En la Alpjarra se ha sentido un terremoto con ruidos subterráneos, que duró de 20 á 30 segundos, y, según dice un periódico malagueño témese que esto sea iniciación de otra nueva serie que dé lugar á desgracias parecidas á las de 1885.

— Estos últimos días han ocurrido varias desgracias en las minas de Almadén. El 9 por la mañana fueron sepultados en una galería, por el desplome de una parte de ella, tres obreros, uno de los cuales quedó muerto, y con las extremidades inferiores fracturadas los demás. Y el día 10, otros tres operarios sufrieron graves heridas por igual causa que aquellos, y en mal estado ingresaron en el hospital.

— Ha obtenido por oposicion la prebenda penitenciaría de la Catedral de Orense el Párroco de San Miguel de Armeses, D. Francisco Fernández y Gómez.

— En el concurso de ingreso de la Academia general militar, que se celebrará en el mes de Julio próximo, sólo serán admitidos 150 alumnos.

La reduccion de la convocateria á las necesidades del servicio obedece á no dar extraordinario aumento á las escalas inferiores, evitando el grave daño que resultaba para obtener adelantos en la carrera.

San Remo.—El príncipe imperial de Alemania ha pasado una noche muy agitada y le duele mucho la cabeza.

El Banco de Inglaterra ha reducido el descuento al 2 1/2 por 100.

El Banco de Francia ha reducido también el descuento al 2 1/2 por 100.

GACETILLA LOCAL.

Hoy es un día fausto y de inmenso regocijo para los católicos, al par que de ignominioso baldón y encono reconcentrado para los enemigos del Pontificado.

Diez años hace que, á pesar de las falsas é ilusorias utopías de los revolucionarios, el esclarecido, sapientísimo y virtuoso Cardenal Pecci fué proclamado Papa.

Durante este período, el Soberano Pontífice Leon XIII, con su arrebatadora dulzura, carácter noble y majestuoso ha sabido captarse las simpatías de todos los soberanos, de todos los sabios, de todos los hombres de buenos sentimientos.

El entusiasmo con que se celebran sus fiestas jubilares, sus bodas de oro, y los cuantiosos regalos con que le han obsequiado reyes, magnates, nobles, plebeyos, señores y señoras, clero, religiosas, sociedades católicas y fieles de todo el universo, es un elocuente testimonio que viene á destruir las maliciosas calumnias que se levantan contra el venerable Leon XIII, que tan sereno é impasible guía la navecilla del Pescador de Galilea con rumbo al seguro puerto de Salvación, sin temor á las embravecidas olas de la impiedad que amenazan sumergirla.

EL ANCORA, regocijándose por este nuevo triunfo del Pontificado, eleva oraciones á Dios para que conserva por dilatados años la preciosa vida de Su Santidad Leon XIII, y, humildemente postrada á sus pies, siente indecible placer al tributarle en este feliz día de su décimo aniversario Pontificio el más afectuoso homenaje de respeto y veneración, y de lo más íntimo de su pecho exclama:

¡Viva el Papa-Rey!

Inmensa fué la muchedumbre que ayer noche llenaba las tres naves y capillas de la iglesia parroquial de Santa Eulalia, en donde predicó el señor Obispo diocesano un elocuente discurso encargando á los padres de familia la educación cristiana á sus hijos para apartarlos de los peligrosos escollos que los enemigos de la Iglesia tienden por todas partes para la perdición de la juventud.

S. E. I. expuso á grandes rasgos los males que sufren la sociedad y las familias á causa de las perversas ideas que se propagan en los tiempos que corremos, y demostró que el único remedio para evitar los males que se deploran, era la enseñanza de la juventud en la escuela de Jesús, en donde se enseña la verdadera moral del Evangelio.

Después de haber concluido, el Sr. Obispo dió la bendición á la inmensa multitud.

El domingo, Dios mediante, predicará en Santa Cruz.

Damos hoy cabida al siguiente escrito que nos ha dirigido un amigo del pueblo de Moscarí, en la confianza de que nuestros lectores se alegrarán al ver como se extiende en nuestra Isla el culto y amor á la Inmaculada Virgen en el misterio de su Purísima Concepción.—Dice así:

Sr. Director de EL ANCORA:

Hemos presenciado varias veces los habitantes de este lugarillo de Moscarí un acto religioso, que atendidas las circunstancias que le acompañan, no debe de ninguna manera á mi juicio quedar sin publicidad y mucho menos en estos tiempos de indiferentismo, incredulidad y desfachatez diabólica, y creo que los lectores de EL ANCORA verán con placer un nuevo y continuado prodigio de amor y de gracia que Nuestra Señora de Lourdes va derramando sobre la tierra ¡sobre esta tierra tantas veces profanada como maldades en ella se cometen! Si, señor Director, sobre esta aldea tan poco conocida en Mallorca é insignificante, entretiénese esta buena Madre en llamar á sus hijos, verlos y oírlos y derramar aquellas sus gracias que le son tan propias.

Habría, pues, algunos años que se hizo levantar un altar y capilla estilo gótico de muy buen efecto, pero no satisfecha con ello, quiso que sus hijos y feligreses correspondiesen á su invitación del modo siguiente.

Hace ya unos ocho años que unas pocas y sencillas personas, acompañadas de algunos niños y niñas, al anochecer de los días festivos y á la luz de dos candelillas rezaban con ternura indescribible ante su altar, entónces improvisado, el rosario y letanía, rogando por los pecadores, retirándose en seguida á sus casas llenas de gozo y entusiasmo capaces de conmovér al más indiferente y endurecido, como así sucedió; pues al cabo de pocos domingos no eran ya solos los niños y niñas con sus dos luces los que rezaban su rosario pues veíanse ya hombres y mujeres en número de más de cincuenta, y apenas transcurridos pocos meses, llegaban ya á cien personas que se reunían delante el altar de Nuestra Señora, ó bien para hablarla, ó bien para oírla dentro de sí mismos, con la particularidad de adornar é iluminar su altar y capilla con luces que ellos se proporcionaban y llevárselas de nuevo al regreso á sus casas, para el domingo próximo ó fiesta inmediata repetir la misma función, que todavía se efectúa del mismo modo hasta el presente.

A pesar de la pobreza de esas gentes sencillas, cuéntanse unas treinta luces al menos, cimétricamente colocadas ante su altar y figura todas las noches de esta cita religiosa, que tan buena Madre convoca y que ella preside, á cuyo llamamiento vienen presurosos y humildes sus hijos.

Difícilmente puede verse tal escena religiosa sin enternecerse, con las particularidades que median, de ver correr á unos, cerrar presurosos sus casas los otros, romper las conversaciones con amigos aquellos, desentenderse de las reuniones no pocos, y muchos abandonar las tabernas, (que en obsequio á la verdad, es una de las plagas que más abundan en los pueblos y más desmoralizan) pero oyendo la voz de la cita en que María llama, al momento están á las órdenes de tan buena Madre, rezando.

Otra particularidad muy digna de notarse se observa todavía; y es, que el día del aniversario, día de la Purificación, excede á toda ponderación el entusiasmo, parece increíble, pero lo he presenciado varias veces y no temo pecar por exceso, Sr. Director, unas cuatrocientas luces poco más ó menos derraman y esparcen su luz por el contorno de Nuestra Señora, y añadiendo un nuevo realce el buen gusto y simetría en que se ven colocadas formando vistosos caprichos, que la fe y amor á tan buena Madre inspira; y si esto pasa en el interior de la Iglesia, no ménos sucede en la torre ó campanario, en el que algunos jóvenes toman á su cuenta el poder desde allí dar religiosa expansión á su entusiasmo y con luces iluminando como quien dijera la oscura peaña de la Señora colocada allá en la gloria del firmamento, haciendo salvas de júbilo con improvisada artillería, enviando saludos á las estrellas, más inmediatas á ella, convidando á los circunvecinos á la expansión del regocijo.

Y si á todo esto añadimos lo transformada que queda su capilla, pues parece una verdadera alameda ó gruta adornada de arroyos y otros árboles, sin faltar la hiedra que va subiendo por el contorno del nicho como para saludar de más cerca y besar á tan buena Madre, se verá cuanto revela las delicias y entretenimientos de María entre sus sencillos hijos. Pero una de las principales emociones que se siente en estos actos es cuando se despiden los fieles de tan buena Madre, que empezando por los niños van siguiendo un ordenado desfile hombres y mujeres rezando todos la salve y pasando por delante de ella van besando su reliquia, y como despidiéndose para marcharse tranquilos á sus casas, satisfechos de su obsequio; efectuándose esta tierna despedida la mayor parte de las veces en que hay cánticos religiosos, al compás de la marcha real que deja sen-

tir el órgano tan superior á la Iglesia, en expresión de un inteligente, y, según otro, obra de la fe, pues parece imposible atendidos los pocos recursos con que cuenta esta feligresía el haber podido realizar obra tan cabal. Sí, señor Director, en este momento el corazón se derrama, no puede contener la emoción, y manifiesta sus efectos con lágrimas de ternura, que recoge Nuestra Señora en sus manos virginales, para guardarlas como trofeos de sus gloriosas victorias.

¡Quien creyera que en esta arrinconada aldea hubiera cumplido María lo que, según se lee en el libro 2.º y capítulo 7.º de los Paralipómenos, efectuó el Señor con Salomón, cuando le dijo: *Yo he escogido y he santificado este lugar, para que esté mi nombre para siempre, y estén fijos sobre él mis ojos y mi corazón en todo tiempo. Pues si, estarán abiertos mis ojos para verlos y atentas mis orejas á la oración de aquellos que oraren en este lugar.* Así parece lo ha dicho Nuestra Señora de Lourdes y así lo cumple.—N.

Después del sermón cuaresmal ayer por la mañana en la Catedral y parroquias se dió lectura á una instrucción y exhortación pastoral sobre la enseñanza del Catecismo que el Excmo. é Ilmo. señor Obispo ha dirigido al clero y fieles de esta diócesis. Por lo estensa que es no pudo terminarse su lectura.

Este interesante documento lo comenzaremos á publicar mañana en nuestro folletín.

Esta mañana en la Santa Iglesia Catedral se ha celebrado un solemne funeral en conmemoración del segundo aniversario del fallecimiento de nuestro ilustre paisano D. Mateo Jaume y Garau, obispo que fué de esta Diócesis.

Muchos amigos de la familia de aquel virtuoso Prelado han unido sus preces á las de los ministros del Señor, en testimonio del aprecio y amistad que profesaban al finado.

En la Catedral, parroquias y demás iglesias asistió ayer numeroso auditorio deseoso de oír á los oradores que predicaban los sermones cuaresmales, así en los de la mañana como en los de la tarde, á pesar de lo desapacible del tiempo.

La Gaceta del día 14 del actual publicó la real orden mandando proceder á la celebración de la subasta para establecer y explotar una red telefónica en Felanitx, y el pliego de condiciones para dicha subasta.

La sociedad del Alumbrado por Gas ha señalado todos los días laborables de diez á una y media, para percibir el pago del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1887.

Esta mañana ha nevado durante algunos intervalos en esta ciudad, y aunque ha sido insignificante la nieve que ha caído, el frío que se deja sentir es intenso. El tiempo sigue muy vario.

El sábado sólo fondeó en este puerto el vapor *Lulio*.

Se despacharon el vapor francés *Rooul*, capitán Plesis, para Burdeos, con vino; el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Valencia, con la correspondencia, 24 pasajeros y carga; el vapor *Mallorca*, capitán D. Juan Morey, para Barcelona, con 26 pasajeros y mercancías; el vapor danés *O. B. Suchr*, capitán A. Moller, para Barcelona, con alcohol; el pailebot *Concepción*, patron D. Guillermo Ros, para Andraitx, con efectos; el vapor *Unión*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con balija, 37 pasajeros y carga; el jabeque *San Sebastian*, patron D. José Juan, para Cartagena, con efectos; y el laúd *Pamela*, patron D. Jaime Felany, para Valencia, con efectos.

Ayer entraron el vapor *Cataluña*, capitán don Juan Bil, procedente de Cardiff, con 8 días de navegación, 25 marineros y cargamento de carbon; el bergantín goleta *Urbana*, patron D. Antonio Vaquer, de Barcelona, con 2 días, 6 mar. y efectos; y la corbeta *Pepita Piedra*, capitán D. José Agil, de Villagarcía, con 21 día, 9 marineros, 1 pasajero y carbon.

El número 7 del *Semanario Católico* contiene el siguiente sumario:

La eterna lucha, por D. Mateo Rubí, Pbro.—Leon XIII, por D. Juan Torrendell.—Una llegendá, per X.—Himne á Lleó XIII, per Mossen Jacinto Verdaguer.—Noticias.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanitense*:

— Si bien la presente semana empezó con unos días templados y bonancibles, el jueves giró brus-

camente la temperatura, y ayer por la tarde nevó á intervalos hasta la noche.

Hoy al tiempo de escribir estas líneas (7 de la mañana), los tejados están cubiertos de nieve; lo mismo que la cúspide de nuestros montes.

Esta temperatura, no puede menos de ser perjudicial á nuestros campos.

— El domingo último hubo un amago de incendio en una casa situada á las afueras de esta ciudad en el lugar llamado *Els Molins*.

Gracias á la serenidad de su dueño y á la ayuda de algunos vecinos, la cosa no tuvo otras consecuencias que una sábana y algunas piezas de ropa quemadas y el susto consiguiente.

— Estos días hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo el conocido electricista D. Sebastian Homs, que ha venido con el doble objeto de presaguar el alumbrado eléctrico de un importante taller de esta ciudad y segun se nos ha informado, dentro de poco tiempo veremos realizada esta mejora. No podemos menos de felicitar al interesado, y al Sr. Homs por proporcionarnos uno de los mejores adelantos de nuestra época.

— El sábado último salió de Porto-Colom con rumbo á Ibiza uno de los vaporcitos que había en dicho puerto, conduciendo una de las dos dragas que en él trabajaban y á las pocas horas de haber salido sufrió una avería, por cuyo motivo tuvo que refugiarse aunque á duras penas en *Cala Llonga* y habiendo despues dado aviso, salió el otro vaporcito y lo condujo al mismo puerto para su recomposicion.

Del Soller:

— Solemnes y suntuosas, como son todas las funciones religiosas que se celebran en nuestra parroquial iglesia, han sido las cuarenta-horas de desagravio dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus en los tres últimos días del carnaval. No damos cuenta de cada uno de los actos religiosos que constituyeron la solemne festividad que nos ocupa, porque de ello tienen conocimiento nuestros lectores por la seccion correspondiente de nuestro número anterior; solo si añadiremos que todos ellos fueron extraordinariamente concurridos, y en especial el triduo con sermón, que tuvo lugar en las noches.

— En aguas de Tuent y en la madrugada del día 12 del actual, fué encontrado, por la barquilla del cañonero y por el escampavias *Constante*, el laud San Antonio de la matrícula de Palma, indocumentado y con un hombre menos á bordo.

Fué apresado como sospechoso de contrabando y conducido á este puerto, en donde se instruye á la restante tripulacion el correspondiente sumario.

— Un fenómeno raro observamos ayer á las once y media de la mañana. Estaba nublado, eso si, pero las nubes permanecian muy elevadas; de pronto bajó la temperatura con una rapidez jamás vista, y en veinte minutos estuvieron completamente llenas de nieve hasta su base las montañas que nos circundan, al mismo tiempo en que sobre el pueblo caía una lluvia que apenas mojó el empedrado de las calles.

DELEGACION DE HACIENDA

de las Baleares.

Debiendo procederse al arrendamiento de una casa destinada á oficinas de esta Delegacion y demas dependencias de esta provincia y dando cumplimiento á lo dispuesto por la Direccion general de contribuciones en 1.º del actual, se invita á los propietarios de fincas sitas en esta ciudad, que deseen darlas en arriendo para aquel objeto, á que dentro del plazo de 30 días presenten sus proposiciones entendidas en papel de la clase 11.ª en la Secretaría de esta Delegacion de mi cargo, donde obran las condiciones bajo las cuales se ha de formalizar el proyecto de contrato de dicho arrendamiento que ha de preceder á su definitiva aprobacion arregladamente al Real decreto de 2 de Mayo de 1876 y Real orden aclaratoria de 24 de Enero de 1877.

Palma 16 de Febrero 1888.—El Delegado de Hacienda.—Francisco de la Guardia.

SINDICATO DE RIEGOS

de la Huerta de Palma.

Aprobado por el Sr. Gobernador de esta provincia el presupuesto para el corriente año, en el cual se halla consignado un reparto de diez mil pesetas entre los interesados en la acequia y fuente de la Villa, como tambien la proporcion con que deben contribuir las diferentes clases de interesados en las mismas, que es idéntica á la que rigió en el reparto de 1877 contra el cual ninguna reclamacion se interpuso; se procedió al reparto individual, que aprobado por este Sindicato queda expuesto al público desde el día de hoy hasta el 29 del que rige inclusive, en la parte exterior de la secretaria de dicha

corporacion, ó sea en el patio ó zaguan de la casa número 5 calle de Duzay. Hasta el referido día 29 del que rige se admitirán las reclamaciones que se interpongan; y serán resueltas por el Sindicato en los ocho días siguientes.

Y para que llegue á noticia de todas las personas á quienes pueda interesar, se publica este anuncio en el Boletín oficial de esta provincia y en los diarios de esta capital.

Palma 15 de Febrero de 1888.—El Director, El Conde de Montenegro.—P. A. D. S.—Pedro Muntaner Secretario.

CREDITO BALEAR

Por disposicion de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la general ordinaria que á los efectos prevenidos en el artículo 28 de los Estatutos, deberá celebrarse el día 4 del próximo mes de Marzo á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad.

La lista de los que segun el art. 20 de dichos Estatutos tienen derecho á votar, se hallará expuesta en la Secretaría; y los señores socios que deban concurrir se servirán recoger su papeleta de asistencia, con la anticipacion correspondiente.

Las cartae de representacion serán admitidas hasta el día anterior al designado para la celebracion de la Junta.

Palma 15 Febrero de 1888.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Antonio María Sbert.

Cambio Mallorquin.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado por la Junta general celebrada el día 12 del actual.

Palma 17 Febrero de 1888.—El Director Gerente interino, Antonio Bennazar. 1—6

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUANABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.

Calle Brossa, 33, (bajos.)

200 DEL INFIERNO AL PARAISO. 193

subitamente trasladada, de la fingida pero régia mansion de Babilonia, á la verdadera choza de un aldeano.

Un mundo de reflexiones bullia en su imaginacion, pero abandonólas para dirigir una fervorosa oracion á una imagen de nuestra Señora de Fourvieres que pendia de una pared, y despues de esto reclinóse en el lecho, donde disfrutó algunas horas de sueño tranquilo y reparador.

Aun no despuntaba el alba y ya Matilde, acompañada de la molinera, llegaba á las puertas de la ciudad.

La nueva lugareña llevaba á la cabeza un cesto de legumbres y ras tras de ájos que colgaban por los lados: con una de sus manos sostenia el cesto y con la otra se recogia la saya con tanta naturalidad, y caminando tan lista y desentadada, que parecia habia nacido en el campo, y no se habia ocupado toda su vida en otra cosa. Asíes que cuando pasó por delante de los guardas de consuno, ni quiera fijaron en ella su atencion.

La condesa de la Riviere, como ya estaba prevenida, la aguardaba en la puerta de su casa. Esta señora proyectaba salir cuanto antes de la ciudad, acompañada de Matilde

497 DEL INFIERNO AL PARAISO. 961

piadosa—dijo,—otra vez te debo mi salvacion!

Lo primero que hizo Antonio, fué desembarazarla del manto real que dificultaba todos sus movimientos, y cubrirle con él la cabeza á guisa de manto; luego la molinera le calzó sus zuecos, contentándose la buena mujer con caminar descalza; y por último, levantándola entrambos, la ofrecieron cada uno un brazo, encaminándose al molino por senderos de ellos tan sólo conocidos.

Hubo ocasiones en que para cruzar los puentecillos de las acequias, que consistian los más en estrechas tablas ó rudimentales troncos, fué necesario que el excelente Antonio se metiese en agua hasta la rodilla y presentase su hombro, en el cual Matilde se apoyaba como en un parapeto ambulante. Otras veces casi se velan obligados á llevarla en volandas, ya porque se dificultaba su paso en el resbaladizo terreno que pisan, ya por el abandono casi completo de las fuerzas de Matilde.

Al fin, como Dios les dió á entender llegaron al molino.

Allí encontró Matilde ropa enjuta que ponerse, un excelente fuego, lecho caliente

DEL INFIERNO AL PARAISO. 193

en el teatro: no habia en él más que los acomodadores, y estos á media luz. Colócase en un rincón del patio, no pensando en otra cosa que en el final de la representacion, tras del cual habia de empezar su trabajo; pero ¡cuál fué su consternacion cuando al terminar la segunda escena vió bajar el telón! La gente sorprendida é indignada, comenzó á gritar en todos los tonos, formando una confusa algaravía, hasta que se presentó en el proscenio el director de la compañía, diciendo:

—Señores, por una indisposicion repentina de la primera dama, no se puede continuar la funcion: mañana se avisará por carteles.

Subitamente asaltó á Antonio el cruel pensamiento de que la trama estaba descubierta, y por consiguiente todo perdido; pero generoso y honrado resolvió cerciorarse por sí mismo en seguida. Acercóse al proscenio y decidido á preguntar aunque fuese al mismo diablo, alzó una punta del telón é imitando una voz iracunda-aguardentosa, exclamó:

—¿Con que así se estafan los cuartos á los que pagan su entrada para divertirse?

—Perdonad, buen hombre,—dijo uno

DEL INFIERNO AL PARAISO. 961

azotó de frente con tal violencia, ó gó, ó que fuese por el pavor que le la infundió, ó acaso por creer que seria un aviso del cielo para que no pasase adelante, abandonó el sendero.

Y en realidad fué un verdadero aviso providencial, porque luego la dijeron que aquel sendero conducia directamente á las puertas de la poblacion, donde de seguro la hubieran reconocido y arrestado.

Una hora continuada de lucha tan fatigosa despues de las terribles agitaciones é impresiones de aquel día, agotó el ánimo y las fuerzas de la infeliz Matilde, quien abatida y turbada, estaba resuelta á echarse al pie de un árbol y aguardar en aquella espantosa soledad la luz del nuevo día, confiando que con ella viniese algun socorro.

Y así lo hubiera hecho á no mediar el feliz encuentro de Antonio, que fué para ella, lo que el esquife para el desventurado naufrago, próximo á ser víctima de las olas enfurecidas. Pero al acento de aquella voz amiga que la decia, «soy Antonio,» exclamó:

—¡Antonio, socorro! Yo soy Matilde.— Y alzando sus ojos al cielo.—¡oh Virgen

